
Bezirksausschuss des 17. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenObergiesing - Fasangarten

Landeshauptstadt München, Direktorium
Friedenstraße 40, 81660 München

An alle 
Bezirksausschussmitglieder
und Gäste

Vorsitzende
Carmen Dullinger-Oßwald

Privat:
Telefon: 697 32 04
E-Mail: c.duo@gmx.de

Geschäftsstelle:
Friedenstraße 40, 81660 München
Telefon: 233 – 6 14 87
Telefax: 233 – 6 14 85
E-Mail: bag-ost.dir@muenchen.de

München, 11.12.2020

Protokoll der Sonderausschusssitzung im 17. Stadtbezirk am 08.12  .2020  

Ort: Pfarrsaal der Königin des Friedens, Werinherstr. 50, 81541 München

Beginn: 19:30 Uhr  Ende: 20.39 Uhr (öffentlicher Teil) 

Anwesend: BA-Mitglieder: Frau Dullinger-Oßwald, Herr Lorenz, Herr Dr. Kaiser
Herr Schmitt-Geiger, Herr Palm
Herr Reinwald, Frau Brunnegräber-Zimmer
Herr Wagner 

Polizeiinspektion 23:  - / -

Mandatsträger: Herr Mehling

Presse: - / -

Gäste: Bürgerinnen und Bürger
Baumbeauftragte: Oßwald / Wehmeyer

BA-Geschäftsstelle: Herr Serwach

Entschuldigt: Polizeiinspektion 23: Herr Möse

Sitzungsleitung: Frau Dullinger-Oßwald
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1. Allgemeines

1.1 Eröffnung, Beschlussfähigkeit, Entschuldigungen

Frau Dullinger-Oßwald eröffnet die Sitzung des Sonderausschusses, erklärt 
hierbei die geltenden Hygiene Richtlinien, weißt auf das vorhandene Desinfek-
tionsmittel und das Lüften alle halbe Stunde hin, begrüßt die Anwesenden. 
Ebenso werden die anwesenden Gäste nochmals darauf hingewiesen, dass 
das Betreten des Saales nur nach dem Ausfüllen des ausliegenden Kontaktfor-
mulars erlaubt ist. Weiterhin gibt Sie die vorliegenden Entschuldigungen be-
kannt und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des Son-
derausschusses fest.

1.2 Tagesordnung

Ergänzungen zur Tagesordnung des BA 17 am 08.12.2020

5.1.2. Zuwendungen aus dem Stadtbezirksbudget - Mittelüberstei
gung. Beschlüsse des Bezirksausschusses 17 zu Budgetan
trägen in der Sitzung am 10.11.2020 und 08.12.2020

6.3.3.5. Verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 Abs. 1 StVO (Sta
delheimer Straße)
- Schreiben des KVR vom 25.11.2020 -

einstimmig Zustimmung

1.3 Protokoll/e

1.3.1. Protokoll/e der Sitzung am 10.11.2020

einstimmig Zustimmung

2. Aktuelles

2.1 Bürgeranliegen

Herr Wagner (FDP) meldet sich für einen Geschäftsordnungs-Antrag:
Aufgrund des Corona bedingt stattfindenden Sonderausschusses und dem da-
mit verbundenen Ziel die Sitzung schnellstmöglich durchzuführen, beantragt 
Herr Wagner eine Redezeitbegrenzung für die Bürger auf 3 oder 5 Minuten.
Frau Dullinger-Oßwald zeigt Verständnis und bittet die Bürger sich kurz zu fas-
sen. Dies wird allgemein Akzeptiert, eine Abstimmung zum GeschO-Antrag fin-
det daher nicht statt.

Es meldet sich ein Bürger, welcher angibt an der Autobahn in der Stadelheimer
Straße zu wohnen. Die aktuelle Verkehrslage bezüglich der Schwerlastwagen 
ist für ihn nicht zumutbar. Die LKW fahren durch die Stadelheimer Straße und 
das mit überhöhter Geschwindigkeit obwohl diese um München herum fahren 
müssten. Dies passiert in seinen Augen jedoch nicht. Es handelt sich hierbei 
nicht nur um Liefertätigkeiten, sondern seiner Meinung nach auch um Durch-
gangsverkehr. Herr Lorenz antwortet dem Bürger, dass das Problem in der 
Stadelheimer Straße bereits bekannt ist. Herr Wagner gibt an, dass seiner An-
sicht nach dieses Problem beseitigt werden könne, indem man u.a. Brücken 
auf dem Weg baulich erhöhen würden, so dass die LKWs nicht mehr die Sta-



Seite 3
delheimer Straße, aufgrund der Höhe, nutzen müssten. Frau Dullinger-Oßwald 
schlägt vor der UA Mobilität und Verkehr solle sich dem Thema „Problem Sta-
delheimer Straße annehmen. Dem Bürger wird das Formular „Bürgeranliegen“ 
überreicht um seine Kontaktdaten zu erhalten und ihm Rückmeldung geben zu 
können.

Ein Bürger gibt an ein Eigentum in der Traunsteiner Straße erworben zu haben
und dass es auf dieser Straße zu übermäßigem Verkehr kommt. Dieses Pro-
blem ist derart immanent, dass sich Personen bereits nicht mehr auf die Straße
trauen. Als Beispiel schildert er die Situation einer weiteren Anwohnerin die auf
einen Rollator angewiesen ist und aufgrund der Verkehrssituation nicht mehr 
das Haus verlässt. Er habe sich bereits schriftlich an die Verwaltung gewendet 
und dieses Problem geschildert. Herr Dr. Kaiser verweist auf die TO und greift 
dem Punkt 6.3.3.3. auf. Er berichtet über den Vorschlag des KVR eine Ein-
bahnstraße südlich der Alzstraße zu installieren. Herr Klatt würde begrüßen, 
dass die bereits vorhandene Einbahnstraße vom Mittleren Ring zur Stadelhei-
mer Straße läuft und nicht anders herum. Frau Dullinger-Oßwald erklärt dem 
Bürger, dass der BA sich bereits seit Jahren mit dieser Thematik beschäftigt 
und es ein Prozess ist. Hoffentlich führt die nun vorgeschlagene Lösung zu ei-
ner erträglichen Lösung. 

Ein Bürger gibt an in der Nähe des Giesinger Bahnhofplatzes zu wohnen und 
das sich dort aktuell 3 Bettler aufhalten. Es ist dort die Problematik entstanden,
dass diese 3 Personen ihre Notdurft in den Gebüschen vor dem Wohnhaus 
verrichten und dies so nicht weitergehen kann. Er frägt wo diese hin sollen und 
was mit Ihnen gemacht werden kann. Er selbst erklärt, dass die Verwaltung be-
reits auf dieses Anliegen geantwortet hat und mitteilte, dass die MVG Toilette 
vor Ort bis Ende des Jahres wieder in Betrieb genommen werden soll. Er weiß 
jedoch nicht inwiefern diese Toilette auch von den Personen angenommen 
wird, dies kann er nicht sagen. Frau Dullinger-Oßwald erklärt, dass dieses Pro-
blem um den Giesinger Bahnhofplatz bereits seit Jahren versucht wird zu lä-
sen. Es wurde bereits AKIM zum Platz geschickt  Man weiß bereits um das 
Problem. 
Ein zweites Anliegen des Bürgers ist die Decke im Untergeschoss des Giesin-
ger Bahnhofplatzes. Hier ist seit Monaten ein Bereich gesperrt, an welchem die
Decke verschönert werden soll. Leider passiert hier nichts. Frau Dullinger-Oß-
wald gibt an, dass der BA hierzu nachhaken wird. 
Der Bürger hat ein drittes Anliegen bezüglich eines Döner-Ladens in der 
Schlierseestr. Hier geht es um die fehlende Markierungen der Freischankfläche
und Stehtischen an welchen Gäste nebeneinander Speisen. Frau Dullinger-
Oßwald bittet den Bürger ein Bürgeranliegen auszufüllen. Dies wurde erledigt 
und der Verwaltung übergeben. 

2.1.1. Verkehrssituation Tegernseer Landstraße
- Bürgeranliegen vom 15.10.2020 - 
(FF UA Mobilität & Verkehr)

Empfehlung: 
Bürgerin bitten, den Unfall zu Statistikzwecken der Polizei zu melden. Anfrage 
an die Verwaltung, wann mit der bereits länger angekündigten Überplanung 
der TeLa-Nord zu rechnen ist.

einstimmig Zustimmung
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2.1.2. Gehsteige entlang der Tegernseer Landstraße barrierefrei einrichten

- Bürgeranliegen vom 01.11.2020 -
(FF UA Mobilität & Verkehr)

Empfehlung: 
Bitte an die Verwaltung, das Anliegen der Bürgerin umzusetzen. 

einstimmig Zustimmung

2.1.3. Antrag auf Einrichtung von Fahrradstellplätzen in der Untersbergstraße
- Bürgeranliegen vom 02.11.2020 - 
(FF UA Mobilität & Verkehr)

Empfehlung: 
Bitte an die Verwaltung, den Bürgervorschlags unter Beachtung feuerpolizeili-
cher Regelungen umzusetzen. 

einstimmig Zustimmung

2.1.4. Einrichtung WLAN Auguste-Kent-Platz
- Bürgeranliegen vom 05.11.2020 -
(FF UA Arbeit & Wirtschaft)

vgl. 6.6.4.2.

Abschlägiger Bescheid, MNET kann die Einrichtung nicht durchführen.

Antrag: Kann nicht von einem anderen Anbieter (nicht MNET) die Einrichtung 
durchgeführt werden. (kostenfreies öffentliches WLAN).

Verweis auf 6.6.4.2.

2.1.5. Verkehrssituation,- anbindung Lincolnstraße
- Bürgeranliegen (AWO) vom 05.10.2020 -
(FF UA Mobilität & Verkehr)

Empfehlung: 
Bitte an die MVG, die Einrichtung eines Angebots zu bestimmten Zeiten, die 
noch zwischen AWO-Heim und MVG abzuklären wären, zu machen und somit 
über eine angemessene Anbindung mit der Einrichtungsleitung in einen Aus-
tausch zu treten. 

einstimmig Zustimmung

2.1.6. Bänke im Agfa Park
- Bürgeranliegen vom 09.11.2020 -
(FF UA Umwelt)

Empfehlung: 
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA 17einstimmig das
Begehren der Bürgerin von der Verwaltung prüfen zu lassen und die
Bürgerin direkt zu informieren

einstimmig Zustimmung
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2.1.7. Baumschutz wg. Baumaßnahme Schwandorfer Str. 10

- Bürgeranliegen vom 09.11.2020 -
- inkl. Ergänzung vom 24.11.2020 -
(FF UA Umwelt)

Empfehlung: 
Der UA Umwelt & Gesundheit behandelt hier den inhaltlich
zusammenhängenden TOP 6.4.4.8 mit;
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA 17einstimmig folgenden
Antrag an die Verwaltung zu stellen: Die Verwaltung möge veranlassen,
dass die Bäume des Nachbargrundstückes gesichert und erhalten werden.
Falls dies nicht mehr möglich ist, soll der Bauherr verpflichtet werden,
Ersatzpflanzungen zu finanzieren.
Die dem BA17 vorliegenden Fotos sollen an die UNB weitergeleitet werden.

Die Baumschutzbeauftragen werden gehört: Sie unterstützen den Antrag.

einstimmig Zustimmung

2.1.8. DG Ausbau Deisenhofener Str. 81-89 betrifft Tiefgaragenbau; Fragen zu TOP 
6.1.3.4 / 11-20
- Bürgeranliegen vom 10.11.2020 -
(FF UA Bau)

Empfehlung:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme und der Antrags-
tellerin zu schreiben, dass ihr die Mieterbeirätin, wie bereits per Mail mitgeteilt, 
eine Initiative einer Mietergemeinschaft empfiehlt

einstimmig Zustimmung

2.1.9. Antrag auf Begrünung der St.-Martin-Str. zwischen Tegernseer Landstr. und 
Herzogstrandstr. sowie eine Umgestaltung der Kreuzung St.-Martin-Str./Alpen-
str./Zugspitzstr.
- Schreiben GreenCity e.V. vom 17.11.2020 -
(FF UA Umwelt)

Empfehlung: 
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA 17einstimmig, den
kompletten Datensatz von Green City zu fordern und den TOP auf die
nächste Sitzung zu vertagen.

Die Antragsstellerin ist anwesend und nimmt Stellung:
Sie gibt eine Unterschriften von Bürgerinnen und Bürgern ab und kündigt an 
die geforderten Daten zur Verfügung zu stellen. Si hat keine Einwände gegen 
eine Vertagung. Ihr wird mitgeteilt, dass ggfs. eine Einladung in die Sitzung des
Unterausschuss Umwelt erfolgen wird. 

einstimmig Zustimmung zur Vertagung
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2.1.10. Spielplatzbeschilderung neuer Spielplatz Hohenschwangauplatz Ecke Schar-

freiterplatz
- Bürgeranliegen vom 18.11.2020 -
(FF UA FSA)

Empfehlung: 
Empfehlung an den BA 17 (einstimmig):
Befürwortend weiterleiten an die Verwaltung.

einstimmig Zustimmung

2.1.11. Anlieferzonen, Kurzhaltebuchten oder Park- und Halteverbote vor Altenheim 
St. Martin der Münchenstift GmbH
- Bürgeranliegen vom 19.11.2020 -
(FF UA Mobilität & Verkehr)

Empfehlung: 
Bitte an die Verwaltung, die Einrichtung einer temporären Ladezone zu prüfen, 
z.B. im Parkstreifenbereich westlich der sog. "Kücheneinfahrt" des Altenheims -
ggf. kann diese zu anderen Zeiten auch als „Kiss&Ride“-Zone verwendet wer-
den. 

einstimmig Zustimmung

2.1.12. Anbringung Parkschilder bei Parkbuchten Lincolnstraße
- Bürgeranliegen vom 20.11.2020 - 
(FF UA Mobilität & Verkehr)

Empfehlung: 
Bitte an die Verwaltung, südwestlich der Ausfahrt im Bereich der dort befindli-
chen Parkbucht von 7 Uhr bis 17 Uhr nur Pkw-Parken zu erlauben und das 
Bürgeranliegen so umzusetzen. 

einstimmig Zustimmung

2.1.13. Stellplatzschlüssel für Wohnanlage per Sondergenehmigung herabsetzen (Dei-
senhofener Str. 89)
- Bürgeranliegen vom 23.11.2020 -
(FF UA Bau)

Empfehlung: 
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme

2.1.14. Heckenumrandung an Containeranlage Alpenplatz
- Bürgeranliegen vom 24.11.2020 -
(FF UA Umwelt)

Empfehlung: 
Der Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA 17einstimmig der
Bürgerin mitzuteilen, dass der BA mit Remondis im Gespräch ist.
Die Bürgerin soll in einem Schreiben auf die Hotline hingewiesen werden,
deren Nummer an allen Containern angebracht ist.

einstimmig Zustimmung
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2.1.15. Anbindung AWO Föhrenpark (Lincolnstr. 82) an öffentlichen Nahverkehr

- Bürgeranliegen vom 24.11.2020 -
(FF UA Mobilität & Verkehr)

Empfehlung: 
vgl. 2.1.5 

Dieses Anliegen wurde mit dem Punkt 2.1.5. mit behandelt. Verweis auf das 
Abstimmungsergebnis 2.1.5.
Aus diesem Grund gab es keine Abstimmung.

2.1.1 Anwesende Bürgerinnen und Bürger sowie Kinder und Jugendliche und/
oder deren Vertretung

2.1.2 Bürgerschreiben/-anträge

2.2 Behördenvertreter

2.2.1 Vortrag städtischer Referate

2.2.2 Fragen an die Polizei

2.3 Bericht der Vorsitzenden

19.11.2020: Videokonferenz mit dem Kommunalreferat – Frau Brunnengräber-
Zimmer und Herr Schmitt-Geiger waren auch dazugeschaltet. Unsere Fragen, 
Großmengenwertstoffhof – Christkindlmarkt und Amisiedlung wurden nicht kor-
rekt beantwortet
(Fr. Brunnengräber-Zimmer und Herr Schmitt-Geiger stimmen zu, dass der Be-
richt unbefriedigend war)
25.11.2020 Videokonferenz mit dem Referat für Abfallwirtschaft. Wir wurden 
umfangreich aufgeklärt wie es sich mit dem Abfall verhält.
01.12.2020 Fand die Schulleiterrunde statt, auch per Video. Es wurde in der 
Hauptsache über die Schwierigkeit bezüglich Corona berichtet.
03.12.2020 Hat endlich der runde Tisch mit den Stadtwerken stattgefunden. 
Bei diesem Gespräch waren Herr Albrecht (Stadtwerke), Herr Sauneck (Sport-
amt), Herr Dr. Böck (SWM), Herr Osthöfer (Bauamt), Herr Kauer (BA16) und 
Frau Knoblach zugeschaltet. Der Abriss der Halle ist für 2022 und der Baube-
ginn für 2024 geplant. Viele Fragen blieben offen, von daher möchten wir noch-
mal im Januar zusammen kommen und hoffen, dass unsere Fragen dann 
beantwortet werden können.
Außerdem war am gleichen Abend das Webex-Meeting mit unserem Oberbür-
germeister. Meine Frage an ihn war: Warum wird an neugebauten Plätzen 
nicht standardmäßig auch WLAN angebracht. Er wird sich darum kümmern 
und wir sind auch schon im Gespräch. 

2.4 Bericht aus dem Stadtrat

Herr Mehling berichtet:
Unser Oberbürgermeister befindet sich seit heute in Quarantäne. Er arbeitet je-
doch von zu Hause aus weiter. 
Punkte aus BA17-Gebiet:
Aus den Mehrjahresinvestitionsplänen (MIP) für 2020 - 2026 lassen sich trotz 
der schwierigen Haushaltslage der Stadt von den dort veranschlagten Teilsum-
men verschiedene Tendenzen ablesen, die auch in den 17. Stadtbezirk wirken.
1. Es tut sich was bei der Fußgänger- und Fahrradbrücke am Giesinger-Berg. 
Mittel sind hierfür im MIP für 2021 eingestellt. 
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2. Aktuell gibt es keinerlei weitere Tunnelpanungen am Mittleren Ring (weder in
der Landshuter Allee, noch am Englischen Garten, noch in der Tegernseer 
Landstraße). Aktuell werden bei diesen ehemaligen Projekten nur noch die be-
reits beauftragten, planerischen Maßnahmen abgeschlossen, welche auch be-
reits vertraglich festgesetzt waren.
3. Tegernseer Landstraße Nord / Tegernseer Platz: Herr Mehling hat auf Nach-
frage vom Planungsreferat die Auskunft bekommen, dass aus den Restmitteln 
für die "Sanierung Giesing" die Umsetzung für die Bereiche Tegernseer Platz 
und TeLa Nord geplant sei. Frau Dullinger-Oßwald merkt an, dass Bundesgel-
der hierfür nur noch 2021 abgerufen werden können.
4. Die Thematik "Tramdepot Ständlerstraße" mit dem entsprechenden Ausbau 
zum Trambetriebshof mit Abstellanlagen und dem Verlust der Sportanlagen für 
den SV Stadtwerke wäre Thema im Wirtschaftsausschuss am 08.12.2020 ge-
wesen. Der Tagesordnungspunkt wurde aber von den Ausschussmitgliedern 
einstimmig in die nächste Sitzung im Januar vertagt. der von Herrn Mehling ge-
stellte Änderungsantrag gilt als eingebracht und wird im Januar diskutiert wer-
den. Herr Mehling hat folgende Änderungspunkte gefordert:
Punkt 1: Änderung der Schienenzuführung zum "Betriebshof" über Schwan-
seestraße/Schanseeplatz und Ständlerstraße anstelle der bisherigen Schie-
nenführung über die Schwanseestraße/Chiemgaustraße und die Aschauerstra-
ße.
Punkt 2: Explizit sollte aufgenommen werden, dass trotz beginnender Baumaß-
nahmen die bestehenden Sportstätten der SV Stadtwerke so lange genutzt 
werden können, bis die vom Sportamt angebotenen und vorgesehenen, alter-
nativen Sportstätten genutzt werden können.
Laut Frau Dullinger-Oßwald dauert die Bodenprüfung an der Ständlerstraße al-
leine 2 Jahre (wurde ihr so mitgeteilt). 
Herr Mehling hat zudem angemerkt, dass die Betriebshofplanung langfristig ge-
sehen haarsträubend ist. Bei einer Stadt, deren hauptsächlich Neubaugebiete 
der nächsten Jahre im Westen (Freihamm) und Norden (Feldmoching) ein-
schließlich damit verbundener Traminfrastruktur für den ÖPNV vorgesehen 
sind, beide Trambetriebshöfe im Osten bzw. Südosten zu verorten, zeugt aus 
seiner persönlichen Sicht nicht gerade von zukunftsfähiger Logistik- und Infra-
strukturplanung.
5. Aus dem MIP der LHM für 2020 - 2026 heraus lässt sich auch vermuten, 
dass in absehbarer Zeit die DB-Brücke in der Chiemgaustraße in Angriff ge-
nommen werden soll. Herr Mehling schätzt derzeit die Planung und eventuellen
Beginn der Baumaßnahmen auf 2021, vorbehaltlich der Tatsache, dass die DB
an ihren Planungen festhält. Es zeigt sich in den Investitionsmitteln nur als Hin-
weis und ist somit nicht gesichert, dass hier tatsächlich in nächster Zeit etwas 
passieren wird.
6. In Bezug auf die Feldmüllersiedlung gilt: Die Aufstellung des Bebauungs-
plans ist in Auftrag gegeben. Laut Herrn Mehling dauert es erfahrungsgemäß 
circa 4 Jahre bis dieser Bebauungsplan vorliegt. Bis dahin gilt der Rahmen wel-
cher sich aus dem Aufstellungsbeschluss ableitet. Aktuell kann in der Siedlung 
somit dort nichts wesentliches verändert werden.

2.5 Sonstiges

3. Berichte der Beauftragten

3.1. Kinderbeauftragte/r

3.2. Jugendbeauftragte/r
siehe Anlage
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3.3. Inklusion (Beauftragte/r für Menschen mit Behinderung)

3.4. Gleichstellungsbeauftragte/r

3.5. Beauftragte/r gegen Rechtsextremismus

3.6. Beauftragte/r für Integration

3.7. Internetbeauftragte/r
kein Bericht lt. Dr. Kaiser

3.8. Seniorenbeauftragte/r

3.9. Mieterbeirätin / Mieterbeirat

3.9.1. Mieterbeiratswahl 2021 Entsendung von stimmberechtigten Mitgliedern
- Schreiben des Sozialreferates vom 28.10.2020 -

(Information: Benennung 2 Personen: je 1x w/m (/d) → Vorschläge aus Fraktio-
nen)

Wortmeldung Hr. Lorenz: Vorschlag: Bisherige Vertreter sollten bestätigt wer-
den

einstimmig Zustimmung

3.10. Baumschutz (Einzelfälle und Bauvorhaben)

3.10.1. Kiesmüllerstr. 17

Empfehlung: Ablehnung. 

einstimmig Zustimmung

3.10.2. Fasangartenstr. 124

Empfehlung: Zustimmung, Maßgabe: Ausgleichszahlung der Bahn

einstimmig Zustimmung

3.10.3. Fasangartenstr.

Die Baumschutzbeauftragte gibt bekannt, dass es sich hierbei um den gleichen
Baumbestand wie unter 3.10.2 handelt

3.10.4. Deisenhofener Str. 62

Empfehlung: Ablehnung. 
Sollte die angrenzende Bausubstanz geschädigt werden (lt. UNB) dann Zu-
stimmung unter der Maßgabe einer Nachpflanzung.

einstimmig Zustimmung
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3.10.5. Eslarner Str. 13

Empfehlung: Da ein Baum lt. UNB gefällt werden muss, muss der zweite Baum
auch gefällt werden. Wegen üppigem Baumbestand kann nur ein Baum nach-
gepflanzt werden. Zustimmung, mit Maßgabe einer Nachpflanzung.

einstimmig Zustimmung

3.10.6. Wegscheider Str. 9

Empfehlung: Ablehnung.

einstimmig Zustimmung

3.10.7. Wallbergstr. 10

Empfehlung: Ablehnung. Sollte die UNB jedoch eine Bausubstanzgefährdung 
feststellen, dann Zustimmung

einstimmig Zustimmung

3.10.8. Pennstr. 2-12

Empfehlung: 
Zustimmung, mit Maßgabe einer Ersatzpflanzungen

einstimmig Zustimmung

4. Anträge/Anfragen

4.1. Planung Regerbrücke
- Anfrage der CSU-Fraktion vom 25.11.2020 -
(FF UA Mobilität & Verkehr + UA Bau)

Empfehlung: 
Zustimmung 

Abstimmung: einstimmig Zustimmung
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5. Budget

5.1 Entscheidung über die Gewährung von Zuschüssen aus dem Budget für 
die Bezirksausschüsse

5.1.1. (E) Stadtbezirksbudget
AWO München gGmbH, AWO Föhrenpark
Christkindlmarkt vom 14.12. - 18.12.2020
2.600,00 € / Az. 0262.0-17-0267
(FF UA Kultur)
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02072

Empfehlung: 
Einstimmige Empfehlung an den BA 17:
Der Christkindlmarkt im AWO-Föhrenpark wurde Corona-bedingt abgesagt. Es 
wird befürwortet, dass der Markt zu einem anderen Zeitpunkt, z.B. als Oster-
markt durchgeführt wird. Der Antrag kann dann nochmals gestellt werden. 

einstimmig Ablehnung des Antrages

5.1.2. Zuwendungen aus dem Stadtbezirksbudget - Mittelübersteigung. 
Beschlüsse des Bezirksausschusses 17 zu Budgetanträgen in der Sitzung am 
10.11.2020 und 08.12.2020

Empfehlung: 
→ Verweis auf 6.5.6.3.

 (Auszug von Punkt 6.5.6.3. Seite 21)
Der UA Kultur nimmt den Vorschlag des Direktoriums im o.g. Schreiben auf und emp-
fiehlt dem BA 17 eine Vollbewilligung des Antrages des AWO-Kreisverband München-
Stadt e.V., ASZ Obergiesing, zur Anschaffung eines Entkeimungsgerätes/Luftreini-
gungsgerätes.

Der Antrag der Poesieboten e.V., Gedicht des Monats [...] kann um den Betrag von 
1588,45 Euro teilbewilligt werden. Es wird empfohlen, die Bewilligung des verbleiben-
den Restbetrags von 371,55 Euro zu vertagen und in der Sitzung im Januar 2021 
nachträglich zu beschliessen. 

Empfehlung:
Dieser Teilbetrag bezieht sich dann auf den Haushalt 2021. Einstimmige Emp-
fehlung an den BA 17: Zustimmung.

Abstimmung: einstimmig Zustimmung

5.2 Anträge und Entscheidungen zu Bestellungen städtischer Leistungen

5.3 Information des Bezirksausschusses über neu eingegangene Anträge auf
Gewährung von Zuschüssen aus dem Budget für die Bezirksausschüsse

5.4 Sonstiges

5.4.1. Verwendungsnachweis Budget
- Büro Grandezza e.V. "play/rewind" (68er und Fridays for Future im Dialog) -

Empfehlung: 
Einstimmige Empfehlung an den BA 17: Kenntnisnahme
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5.4.2. Verwendungsnachweis Budget
- SpVgg 1906 Haidhausen e.V. Erneuerung Trainingsequipment -

Empfehlung: 
Einstimmige Empfehlung an den BA 17: Kenntnisnahme

6. Unterausschüsse

6.1 UA Bau/Planung/Wohnen

6.1.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.1.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 

6.1.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 

6.1.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 

6.1.4.1. Vollzug der Erhaltungssatzung Tegernseer Landstraße
- Schreiben des Sozialreferates vom 13.08.2020 -

Empfehlung: 
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme

6.1.4.2. Liste der Bauvorhaben im 17. Stadtbezirk in der Zeit vom 09.-15.11.2020

Empfehlung: 
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 folgende Bauunterlagen anzufordern:

1.2-21399-2020-33 Stadelheimer Str. 39 Errichtung eines Stadthauses (13WE)
mit 3 Ladeneinheiten und Tiefgarage
1.7-21222-2020-33 Eslaner Str. 36 Umbau und Erweiterung DHH mit 

Neubau
Garage – Vorbescheid
1.2-21462-2020-33 Tegernseer Landstr. 83 Nutzungsänderung einer Wettan-
nahmestelle zu einem Wettbüro
1.7-24045-2020-33 Wirtstr. 20 Anhebung des Dachstuhls zur Erhöhung eines 
Wohngebäudes um ein Stockwerk einschl. DG-Ausbau – Vorbescheid-

einstimmig Zustimmung

6.1.4.3. Entwurf des Mehrjahresinvestitionsprogramms für die Jahre 2020-2024
- Schreiben der Stadtkämmerei vom 16.11.2020 -

Empfehlung: 
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme
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6.1.4.4. (U) Bebauungsplan Nr. 2163

Aignerstraße (beiderseits), 
Gietlstraße (südlich), 
Tegernseer Landstraße (westlich), 
Kiesstraße (nördlich), 
Untere Grasstraße (westlich), 
Ichostraße (nördlich)

- Aufstellungsbeschluss -

Antrag der Stadtratsfraktion ÖDP / FW:
Uhrmacherhäusl - Alle planerischen Mittel ausschöpfen 
Antrag Nr. 20-26 / A 00354 von der Fraktion ÖDP / FW 
vom 12.08.2020

Stadtbezirk 17 Obergiesing-Fasangarten
Uhrmacherhäusl – Alle planerischen Mittel ausschöpfen
Antrag Nr. 20-26 / A 00354 von Fraktion ÖDP / FW vom 12.08.2020

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01767

Empfehlung: 
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme

6.1.4.5. (U) Eine städtebauliche Erhaltungssatzung gem. §172 Satz 1 Nr. 1 BauGB für 
das Gebiet der sog. "Ami-Siedlung" erlassen

Empfehlung Nr. 14-20 / E 02756 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 17
- Obergiesing am 04.07.2019
Eine städtebauliche Erhaltungssatzung gem. § 172 Satz 1 Nr. 1 BauGB 
für das Gebiet der sog. "Ami-Siedlung" erlassen
Aenderungsantrag Nr. 20-26 / A 00509 von SPD / Volt - Fraktion, Fraktion Die 
Grünen - Rosa Liste vom 08.10.2020

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00916

Empfehlung: 
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme

6.1.4.6. (U) Geförderter Wohnungsbau in München
Bekanntgabe der Mietfachstelle für die Jahre 2017 - 2019 
a) Förderungen bis zum 31.12.2001 - 
Klassischer 1. Förderweg (Mietpreisprüfungen)
b) Förderungen ab dem 01.01.2002 - 
"Wohnen in München" (Prüfung der Miete)
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01783

Empfehlung: 
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme

6.1.4.7. (U) "Interkommunales Konzept Raum München Nord"
- Projektverlauf, Projektabschluss und Verstetigung
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01987

Empfehlung: 
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme

6.1.5 Anträge
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6.1.6 Sonstiges

6.2 UA Familie/Soziales/Ausbildung

6.2.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.2.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.2.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.2.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

6.2.4.1. Bestellung von Ferienpässen und Familienpässen für Einrichtungen mit Kin-
dern und Jugendlichen im Stadtbezirk Obergiesing-Fasangarten
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00934

Empfehlung: 
Empfehlung an den BA 17 (einstimmig) Kenntnisnahme

6.2.4.2. Zusammenfassung des Ortstermins am 28.10. zwischen Anwohnenden, Bau-
referat und AKIM
- Referatsschreiben Sozialreferat vom 30.10.2020 -

Empfehlung: 
Empfehlung an den BA 17 (einstimmig) Kenntnisnahme

6.2.4.3. (U) "Platz da für Mädchen* und junge Frauen*" -
Ergebnisse des Partizipationsprojekts ernst 
nehmen und Bedürfnissen schnellstmöglich 
gerecht werden
Antrag Nr. 14-20 / A 05644 ......................
„Platz da für Mädchen* und junge Frauen*“ – Ergebnisse des Partizipationspro-
jekts ernstnehmen und Bedürfnissen schnellstmöglich gerecht werden
Antrag Nr. 14-20 / A 05644 von Fraktion Die Grünen - Rosa Liste vom 
17.07.2019

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00991

Empfehlung: 
Empfehlung an den BA 17 (einstimmig):
• Kenntnisnahme
• Felix Palm setzt eine Möglichkeit auf, digital Vorschläge zu sammeln

6.2.4.4. Terminbestätigung Nachtspaziergang
- Schreiben des Baureferates vom 16.11.2020 -

Empfehlung: 
Empfehlung an den BA 17 (einstimmig) Kenntnisnahme
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6.2.4.5. Perspektive 3: offenes Spiel- und Beratungsangebot für Jugendliche in 

Grünanlagen.
- Schreiben des KVR vom 17.11.2020 -

Empfehlung: 
Empfehlung an den BA 17 (einstimmig) Kenntnisnahme (erfreut)

6.2.4.6. (U) Haushaltsplan 2021 - Produkt- und zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2021
Vollzug des Haushaltsplanes 2021
für den Bereich "Förderung freier Träger"
des Amtes für Soziale Sicherung
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01731

Empfehlung: 
Empfehlung an den BA 17 (einstimmig) Kenntnisnahme

6.2.4.7. (U) Haushaltsplan 2021 - Produkt- und zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2021
Vollzug des Haushaltsplanes 2021
für den Bereich "Förderung freier Träger"
des Stadtjugendamtes

Jungen Menschen gesellschaftliche Teilhabe
ermöglichen - Berufsbezogene Jugendhilfe in
München weiter ausbauen und fördern!
Antrag Nr. 14-20 / A 06178...
Jungen Menschen gesellschaftliche Teilhabe ermöglichen – Berufsbezogene 
Jugendhilfe in München weiter ausbauen und fördern!
Antrag Nr. 14-20 / A 06178 von Herrn StR Christian Müller, Frau StRin Verena 
Dietl, Frau StRin Anne Hübner, Herrn StR Marian Offman, Frau StRin Dr. Con-
stanze Söllner-Schaar, Herrn StR Cumali Naz vom 12.11.2019

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01748

Empfehlung: 
Empfehlung an den BA 17 (einstimmig) Kenntnisnahme

6.2.4.8. (U) Haushaltsplan 2021 - Produkt- und zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2021
Vollzug des Haushaltsplanes 2021
für den Bereich "Förderung freier Träger"
des Sozialreferates/Gesellschaftliches Engagement/Bürgerschaftliches Enga-
gement
(BE), Gesellschaftliches Engagement/Unternehmensengagement (CSR),
Geschäftsleitung/Sozialplanung und Büro der Referatsleitung
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01803

Empfehlung: 
Empfehlung an den BA 17 (einstimmig):
Kenntnisnahme



Seite 16
6.2.4.9. (U) Haushaltsplan 2021 - Produkt- und zielorientierte Ansätze

Zuschussnehmerdatei 2021
Vollzug des Haushaltsplanes 2021
für den Bereich "Förderung freier Träger"
des Amtes für Wohnen und Migration
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01740

Empfehlung: 
Empfehlung an den BA 17 (einstimmig):
Kenntnisnahme

6.2.5 Anträge

6.2.5.1. Klärung der Eigentumsverhältnisse rund um das Jugendzentrum "Red Dragon"
- Antrag der SPD-Fraktion vom 21.11.2020 -

Empfehlung: 
Empfehlung an den BA 17 (einstimmig):
• Zustimmung
• Gebiet auch in den Nachtspaziergang aufnehmen

einstimmig Zustimmung

6.2.6 Sonstiges

6.3. UA Mobilität und Verkehr

6.3.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.3.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.3.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.3.3.1. Einrichtung einer Ladezone (eingeschränktes Halteverbot) Tegernseer Landstr.
114
- Referatsschreiben KVR vom 03.11.2020 -

Empfehlung: 
Zustimmung 

einstimmig Zustimmung

6.3.3.2. Erinnerungsverfahren (§6.1 AufgrO) Herzogstandstraße 1-7
- Schreiben des Baureferates vom 22.10.2020 -

Empfehlung: 
Zustimmung 

einstimmig Zustimmung
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6.3.3.3. Verkehrszählung Traunsteiner Str. inkl. Auswertung

- Schreiben des KVR vom 17.11.2020 -

Empfehlung: 
Zustimmung unter der Maßgabe, die Einbahnstraße für den Fahrradverkehr in 
Gegenrichtung zu öffnen 

einstimmig Zustimmung

6.3.3.4. Parkraummanagement in München - Umsetzung Sektor VI, Teil 1
- Anhörung zum Beschlussentwurf vom 24.11.2020 -

Empfehlung: 
Zustimmung 

einstimmig Zustimmung

6.3.3.5. Verkehrsrechtliche Anordnung nach § 45 Abs. 1 StVO (Stadelheimer Straße)
- Schreiben des KVR vom 25.11.2020 -

Empfehlung: 
Zustimmung 

einstimmig Zustimmung

6.3.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

6.3.4.1. Ein- und Ausfahrtssituation Tiefgarage Deisenhofener Straße (Bürgeranliegen 
aus der Sitzung vom 08.10.19, ohne Vorgang)
- Antwortschreiben KVR vom 08.12.2019 -

Empfehlung: 
Zurückweisung und Beantragung eines Ortstermins zur Verdeutlichung der Ge-
fährdungssituation 

einstimmig Zustimmung

6.3.4.2. Einrichtung einer Ladezone (eingeschränktes Halteverbot) Deisenhofener Str. 
40
- Referatsschreiben KVR vom 02.11.2020 -

Empfehlung: 
Kenntnisnahme, verbunden mit dem Hinweis, dem BA lägen Anhaltspunkte 
vor, dass der Antragsteller das Objekt mittlerweile nicht mehr betreiben wolle.

6.3.4.3. Plangenehmigungsverfahren „Rückbau des Gleises 405 sowie der Weichen 
425 und 1440 mit
Herstellung Lückenschluss im Bahnhof Giesing“
- Referatsschreiben Stadtplanung und Bauordnung vom 04.11.2020 -

Empfehlung: 
Kenntnisnahme 
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6.3.4.4. Ausbesserung des Straßenbelages - Stadelheimer Straße auf Höhe des Perla-

cher Friedhofes/Einmündung an der Straße Scharfreiterplatz/rechte Fahrspur 
in Fahrtrichtung Ständlerstraße
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00626

Empfehlung: 
Kenntnisnahme 

6.3.4.5. (U) Autobahn Südring

Autobahnring um München schließen – Planungen zum Südring wieder auf-
nehmen
Antrag Nr. 14-20 / A 05163 von der CSU-Fraktion
vom 29.03.2019, eingegangen am 29.03.2019

Autobahnring um München schließen - Planungen zum Südring
wieder aufnehmen
BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 06068 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 22 - Aubing-Lochhausen-Langwied vom 10.04.2019 

Fertigstellung der Autobahn am Südring 
Empfehlung Nr. 14-20 / E 02329 
der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 18 - 
Untergiesing-Harlaching am 15.11.2018
usw.
Autobahnring um München schließen – Planungen zum Südring wieder auf-
nehmen
Antrag Nr. 14-20 / A 05163 von CSU-Fraktion vom 29.03.2019
Autobahnring um München schließen - Planungen zum Südring wieder aufneh-
men
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06068 des 22. Stadtbezirkes Aubing vom 10.04.2019
Autobahnring um München schließen – Planungen zum Südring wieder auf-
nehmen
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06594 des 07. Stadtbezirkes Sendling vom 30.07.2019
Kein der Ringschluss BAB 99
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07014 des 19. Stadtbezirkes Thalkirchen vom 
05.11.2019
Umwelt, Stadtklima und Naherholungsgebiet schützen - Nein zum Auto-
bahnsüdring
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 07063 des 17. Stadtbezirkes Obergiesing vom 
12.11.2019

Fertigstellung der Autobahn am Südring 
BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 02329 der Bürgerversammlung des 18. Stadtbe-
zirkes Untergiesing vom 15.11.2018

Kein Autobahnsüdring durch den Perlacher Forst
BV-Empfehlung Nr. 14-20 / E 03001 der Bürgerversammlung des 18. Stadtbe-
zirkes Untergiesing vom 07.11.2019

Nein zum Autobahnsüdring
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00937 des 17. Stadtbezirkes Obergiesing vom 
13.10.2020

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00515

Empfehlung: 
Kenntnisnahme 
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6.3.4.6. (U) Evaluation der temporären Radverkehrsanlagen

Pop-up-Bike-Lanes verlängern
StR-Antrag 20-26 / A 00550 der Stadtratsfraktion DIE LINKE./ Die PARTEI, 
Fraktion ÖDP / FW vom 20.10.2020
Pop-up-Bike-Lanes verlängern
Dringlichkeitsantrag Nr. 20-26 / A 00550 von Stadtratsfraktion DIE LINKE. / Die
PARTEI, Fraktion ÖDP / FW vom 20.10.2020

Verlängerung der temporären Radverkehrsanlagen
Aenderungsantrag Nr. 20-26 / A 00589 von Stadtratsfraktion DIE LINKE. / Die 
PARTEI, Fraktion ÖDP / FW vom 29.10.2020

Evaluation der temporären Radverkehrsanlagen
Aenderungsantrag Nr. 20-26 / A 00587 von Herrn StR Paul Bickelbacher, Frau 
StRin Dr. Hannah Gerstenkorn, Frau StRin Sofie Langmeier, Frau StRin Gud-
run Lux, Herrn StR Florian Schönemann, Herrn StR Christian Smolka, Frau 
StRin Sibylle Stöhr vom 27.10.2020

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01840

Empfehlung: 
Kenntnisnahme 

6.3.4.7. Einrichtung von Fahrradstellplätzen in der Rotwandstraße
- Antwortschreiben des Baureferats auf Bürgeranliegen vom 11.08.2020 - vgl. 
2.1.2.12 / 09-20

Empfehlung: 
Kenntnisnahme verbunden mit der Anfrage, wann mit der geforderten Stellung-
nahme des Planungsreferats zu rechnen ist. 

einstimmig Zustimmung
6.3.4.8. Markierungen in der Raintaler Straße erneuern!

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00927

Empfehlung: 
Kenntnisnahme 

6.3.4.9. Errichtung einer Wartehalle für die Buslinie 145 in der Fasangartenstraße
- Antwortschreiben des Referates für Arbeit und Wirtschaft vom 12.10.2020 -
-->Bezug SV-Nr. 14-20 / V 04554 vom 08.12.2015

Empfehlung: 
Kenntnisnahme 

6.3.4.10. Erweiterung der vorhandenen Fahrradabstellanlage Rotwandstraße 46
- Schreiben des Baureferates vom 10.11.2020 -

Empfehlung: 
Kenntnisnahme 
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6.3.4.11. Gefährdungssituation beim Zugang zum Dienstgebäude des Bundespatenge-

richts in der Cincinnatistraße
- Antwortschreiben des KVR vom 19.11.2020 -

Empfehlung: 
Kenntnisnahme 

6.3.4.12. Verhinderung des Gehwegparkens in der Chiemgaustraße
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00623

Empfehlung: 
Zurückweisung und Aufforderung an die Verwaltung, anderweitige Maßnahmen
zur effektiven Verhinderung des Gehwegparkens zu ergreifen 

einstimmig Zustimmung

6.3.4.13. Umwandlung von 2 KfZ-Stellplätzen in 3 Lasten-Fahrrad-Stellplätze und Fahr-
rad-Stellplätze vor dem Haus Walchenseeplatz 6 unter Einbeziehung der Ein-
fahrt
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00620

Empfehlung: 
Kenntnisnahme 

6.3.5 Anträge

6.3.5.1. Abfahrtsanzeige am Busbahnhof Giesing (Änderung Linie 139, Aufnahme Linie
147 + 220)
- Antrag der CSU-Fraktion vom 17.11.2020 -

Empfehlung: 
Zustimmung 

einstimmig Zustimmung
6.3.5.2. Schulbusse der Europäischen Schule sollen wieder die vorgegebene Route be-

fahren
- Antrag der CSU-Fraktion vom 17.11.2020 -

Empfehlung: 
Zustimmung 

einstimmig Zustimmung

6.3.6 Sonstiges

6.4 UA Umwelt und Gesundheit

6.4.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:
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6.4.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.4.2.1. Neue Baumstandorte im öffentlichen Raum
- Schreiben Baureferat vom 30.10.2020 -

Empfehlung: 
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA 17 einstimmig zur Kenntnis
zu nehmen, dass der UA Umwelt & Gesundheit bis zur Märzsitzung
Standorte finden wird, die in der Märzsitzung beschlossen werden sollen.
Der UA-Vorsitzende wird die UA-Mitglieder in der Februarsitzung daran
erinnern.

Alle BA Mitglieder können Standorte melden.

6.4.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.4.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

6.4.4.1. Grundsätzliche Forderung von Ersatzpflanzungen bei Baumfällungen in den 
Stadtbezirken
- Antworten BA 10, BA 15, BA 18, BA 24 -

Empfehlung: 
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig
freudige Kenntnisnahme

6.4.4.2. Probleme mit Hundekot in den Grünanlagen in den Griff bekommen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00622

Empfehlung: 
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig
Kenntnisnahme

6.4.4.3. Wiederinbetriebnahme der derzeit geschlossenen, öffentlichen Toilettenanlage 
im MVG-Zwischengeschoss des Giesinger Bahnhofplatzes
- Antwortschreiben des Referat für Arbeit und Wirtschaft vom 08.10.2020 -

Empfehlung: 
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme

6.4.4.4. Aufstellung von Trinkbrunnen im Stadtgebiet Obergiesing-Fasangarten
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00639

Empfehlung: 
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig
Kenntnisnahme
Der UA Umwelt & Gesundheit will sich dieses Vorhaben auf Wiedervorlage
setzen

6.4.4.5. Baumentfernungen und Gehölzpflegemaßnahmen
- Schreiben des Baureferats vom 05.11.2020 -

Empfehlung:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig
Kenntnisnahme
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6.4.4.6. Einbeziehung des stadtklimatischen Gutachtens des Deutschen Wetterdiens-

tes in das mikroklimatische Gutachten zum Schutz des Hachinger Tals
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00499

Empfehlung:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig
Kenntnisnahme

6.4.4.7. Erfolgte Pflanzung Alleebaum Eintrachtstraße 5
- Bürgerschreiben vom 09.11.2020 -

Empfehlung:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig
Kenntnisnahme

6.4.4.8. Baumfällungen Schwandorfer Str. 10
- Antwortschreiben UNB auf Bürgeranliegen vom 09.11.2020 -

Empfehlung:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig
Kenntnisnahme

6.4.4.9. Verbindungsweg in der Werinherstraße dringend pflegen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00926

Empfehlung:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig
Kenntnisnahme

6.4.4.10. Müllablagerungen im Bereich des Scharfreiterplatzes und in der Unterführung 
am Scharfreiterplatz
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 00621

Empfehlung:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig
Kenntnisnahme

6.4.5 Anträge

6.4.6 Sonstiges

6.5 UA Kultur/Vereine/Initiativen/Sport

6.5.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.5.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.5.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen
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6.5.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

6.5.4.1. An: Ermöglicherinnen und Ermöglicher von "Sommer in der Stadt"
- Schreiben des Kulturrefenten Anton Biebl vom 02.11.2020 -

Empfehlung: 
Einstimmige Empfehlung an den BA 17: Kenntnisnahme

6.5.4.2. Angebot Kooperation Sommerstraßen 2021
- Schreiben von Spiellandschaft Stadt e.V. vom 09.11.2020 -

Empfehlung: 
Einstimmige Empfehlung an den BA 17: 
Die Spiellandschaft Stadt e.V. wird eingeladen ihre Spielmöglichkeiten für die 
Sommerstrassen im UA Kultur vorzustellen. Falls noch weitere Vereine, Grup-
pen oder Verbände bekannt werden, die ebenfalls Spielideen für die Sommer-
strasse entwickeln, sind auch diese eingeladen ihre Ideen im UA Kultur, Verei-
ne, Initiativen, Sport des BA 17 vorzustellen. 

einstimmig Zustimmung

6.5.5 Anträge

6.5.6 Sonstiges

6.5.6.1. Bericht von Frau Knobloch zur Sachstand Sportplatz SV Stadtwerke (Be-
zug: Zeitungsbericht in der SZ-Stadtteilseiten vom 26.11.2020)

Birgit Knoblach stellte als Vorsitzende des Vereins SV Stadtwerke einen Be-
richt zum Sachstand des Sportplatzes SV Stadtwerke vor. Weil die SWM wei-
terhin mehr Platz für den Ausbau der Trambahnwerkstätten benötigen, droht 
zunehmend deutlicher der Verlust der Sportflächen in der Lauensteinstraße. 
Der Verein muss damit rechnen, bis zum Ende des nächsten Jahres die Halle 
und zeitnah auch die Außenflächen für die Ausübung des Vereinssports aufge-
ben zu müssen. Eigentümer des Grundstücks sind die Stadtwerke, der Verein 
ist der Pächter. Neben dem Verein sind alle Vormittage mit Schulsport belegt. 
Externe Fremdnutzer (Freizeitmannschaften etc.) wurden von der SWM bereits
zum Jahresende 2020 gekündigt. Die Vereinsmitglieder und die Anlage nutzen-
de Sportler*innen sind hauptsächlich in Obergiesing und Ramersdorf ansässig.
Der Verein bemüht sich nun die Sportausübung für seine Mitglieder im Stadt-
bezirk zu erhalten.  Um Ausweich- und Kooperationsmöglichkeiten auszuloten, 
spricht der Verein mit allen erforderlichen Referaten, der SWM, und benach-
barten Vereinen (v.a. DJK Fasangarten), um eine Lösung für den Verbleib bzw.
alternative Flächen zu finden. Am Donnerstag, den 3.12.2020 findet auf Einla-
dung des Referats Arbeit und Wirtschaft, ein Runder Tisch mit den Vereinsver-
tretern, den Stadtwerken, der Vorsitzenden des BA 17 und den Vertretern des 
Referats für Bildung und Sport statt. Es wird kritisiert, dass das Planungsreferat
und der DJK Fasangarten am Runden Tisch nicht eingeladen wurden. Der Ver-
ein, SWM und das RBS hatte dies angeregt. Der Termin sollte seit mehr als 9 
Monaten vom RAW organisiert werden. Zu diesem späten Zeitpunkt und in der 
aktuellen Konstellation am Runden Tisch steht die Sinnhaftigkeit und Zielset-
zung des Runden Tisches in Frage. 
Die UA-Mitglieder hoffen auf baldige Information zur genauen Umsetzung des 
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Ausbaus der Werkstätten und hoffen hier, konkrete Vorschläge für einen Erhalt
der Anlage auf dem Gelände machen zu können. Bei dem aktuellen Informati-
onsstand ist dies nicht möglich.

6.5.6.2. Abrechnung Kulturlieferdienst

Einstimmige Empfehlung an den BA 17: 

Da es Nachfragen zum Antrag des Kulturlieferdienstes gab, wird empfohlen, 
nach Eintreffen des Verwendungsnachweises des Kulturlieferdienstes (Kultur-
lieferdienst vom 05.06.2020 – 30.09.2020 2.500,00 € / Az. 0262.0-17-0243) ei-
nen genauen Blick zu werfen.

6.5.6.3. Zuschussanträge der AWO- Anschaffung eines Entkeimungsgerätes, und
der Poesieboten e.V. — nicht vollziehbar.

Das Direktorium teilte im Schreiben an den Bezirksausschuss 17 - Obergie-
sing- Fasangarten vom 1.12.2020 folgendes mit: 

„Der Bezirksausschuss 17 hat in seiner Sitzung am 10.11.2020 beschlossen 
die beiden Anträge auf Zuwendungen aus dem Stadtbezirksbudget 

• AWO Kreisverband München-Stadt e.V., ASZ Obergiesing, Anschaf-
fung eines Entkeimungsgerätes/Luftreinigungsgerätes, 3.027,00 € 

• Poesieboten e.V., Gedicht des Monats von Dez. 2020 – Dez. 2021, 
1.960,00 € vollständig zu bewilligen. 

Die Beschlüsse können so nicht vollzogen werden, da die bewilligten Mittel die
verfügbaren Mittel des BA 17 übersteigen.

Vor der Sitzung des BA 17 am 10.11.2020 standen aus dem Stadtbezirksbud-
get des BA für 2020, inkl. der Restmittel aus dem Vorjahr noch 4.615,45 € zur 
Verfügung. Die bewilligten Mittel übersteigen die verfügbaren Mittel demnach 
um 371,55 €.“

Der UA Kultur nimmt den Vorschlag des Direktoriums im o.g. Schreiben auf 
und empfiehlt dem BA 17 eine Vollbewilligung des Antrages des AWO-Kreis-
verband München-Stadt e.V., ASZ Obergiesing, zur Anschaffung eines Entkei-
mungsgerätes/Luftreinigungsgerätes 3.027,00 € / Az. 0262.0-17-0263 (FF UA 
FSA) Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01699. 

Der Antrag der Poesieboten e.V., Gedicht des Monats von Dez. 2020 – Dez. 
2021, 1.960,00 € / Az. 0262.0-17-0265, (FF UA Kultur) Sitzungsvorlage Nr. 20-
26 / V 01801 — kann um den Betrag von 1588,45 Euro teilbewilligt werden. Es
wird empfohlen, die Bewilligung des verbleibenden Restbetrags von 371,55 
Euro zu vertagen und in der Sitzung im Januar 2021 nachträglich zu beschlies-
sen. 

Dieser Teilbetrag bezieht sich dann auf den Haushalt 2021. Einstimmige Emp-
fehlung an den BA 17: Zustimmung.

Abstimmung erfolgte unter Punkt 5.1.2.
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6.5.6.4. Kriegerdenkmal

Nachdem die Initiative Giesing Denk(t)mal in der letzten BA-Sitzung die Pläne 
für eine zeitgemäße Umgestaltung (Kommentierung) des Kriegerdenkmals bei 
der Heilig-Kreuz-Kirche vorgestellt und sich diesbezüglich auch mit einem Brief
an den OB gewandt hatte, möchte der UA Kultur im Januar 2021 nun Dr. Sabi-
ne Schalm vom Kulturreferat/Stadtgeschichte in den UA Kultur einladen, um 
mehr Informationen über den gesamtstädtischen Umgang problematischer 
Denkmäler im Stadtgebiet zu erhalten.

6.6 UA lokale Wirtschaft und Arbeit

6.6.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.6.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.6.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.6.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

6.6.4.1. Ausnahmegenehmigung für erweiterte Aufstellung von Tischen Gaststätte "Ho-
henwart", Gietlstraße 15
- Schreiben des KVR vom 19.11.2020 ; Stellungnahme der Vorsitzenden gem. 
§13 Abs. 2 BA-Satzung" -

Empfehlung: 
Der UA Arbeit und Wirtschaft empfiehlt dem BA17 Kenntnisnahme.

6.6.4.2. Welche M-WLAN-Standorte plant M-net in München?
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 06131

Empfehlung: 
Der UA Arbeit und Wirtschaft empfiehlt dem BA17 erneut einen Antrag an die 
Verwaltung zu stellen, mit dem die Einrichtung von W-LAN am Auguste-Kent-
Platz gefordert wird. Dabei soll die Verwaltung ausdrücklich Angebote andere 
Anbieter außer M-net prüfen. Kostenloses öffentliches WLAN

einstimmig Zustimmung

6.6.5 Anträge

6.6.6. Sonstiges

7. Sonstige Fälle

7.1 Sonstige Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

7.2 Sonstige Anhörungsfälle / Stellungnahmen

7.3 Sonstige Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

8. Termine, Ankündigungen, Verschiedenes
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8.1 Termine der Sitzungen der Unterausschüsse

8.1.1 UA Bau/Planung/Wohnen

8.1.2 UA Familie/Soziales/Ausbildung

8.1.3 UA Mobilität und Verkehr

8.1.4 UA Umwelt und Gesundheit

8.1.5 UA Kultur/Vereine/Initiativen/Sport

8.1.6 UA lokale Wirtschaft und Arbeit

8.2 Ankündigungen

8.3 Verschiedenes

9. Nichtöffentlicher Teil

Für die Richtigkeit:
11.12.2020

gez. gez.

Carmen Dullinger-Oßwald Matthias Serwach
Vorsitzende im BA 17 Direktorium HA II / BA – G Ost
Obergiesing-Fasangarten (Protokoll)
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